

Jueves 7 de septiembre de 2017

SECRETARIO

Aumentan exportaciones agroalimentarias a Emiratos Arabes Unidos en 160 por ciento: SAGARPA. -Durante los primeros cinco meses del año, las exportaciones agroalimentarias totales de México a Emiratos Árabes Unidos (EAU) ascendieron a 20.3 millones de dólares, lo que representa un crecimiento de 160 por ciento con respecto al mismo periodo del año anterior, cuando las ventas nacionales registraron sólo 7.8 millones de dólares. Así lo informó la SAGARPA, luego de señalar que de enero a mayo de este año se registró un superávit en la balanza comercial agroalimentaria con los EAU de 20.3 millones de dólares, gracias a la estrategia de diversificación de mercados que impulsa el Gobierno de la República. Cabe recordar que, en 2016, el titular de la SAGARPA, José Calzada Rovirosa, visitó cuatro países de la Península Arábiga, con el objetivo de abrir nuevos nichos de mercado para los alimentos mexicanos, para ello, el pasado mes de junio se puso en marcha la Consejería Agropecuaria de México en la zona, la cual tiene entre sus funciones facilitar la exportación de productos agroalimentarios mexicanos a esta región del mundo. -El Economista 23, Argon México, México Informa, Talla Política, Hoja de ruta digital, 20 minutos, Canal7slp, Red financiera, El porvenir, Al segundo, Hombres del poder, La prensa



Cafetaleros anuncian jornada de movilización para exigir apoyos de Sagarpa. - Productores de café de la Costa, anunciaron una jornada de movilizaciones en Chiapas para exigir a la SAGARPA cumpla con los acuerdos, las minutas firmadas y apoyos al aromático grano para rescatar la producción y la caída del precio. Por lo que responsabilizan a las autoridades federales, sobre lo que llegue a ocurrir en las



próximas movilizaciones que se tendrán por parte de los campesinos, "porque vamos a exigir que se nos otorgue los recursos que por Ley les corresponde a los campesinos del sureste del país" Justo Pérez Bravo, presidente de la Coordinadora Estatal de Productores de Café, exigió al **Secretario de SAGARPA**, **José Calzada Rovirosa** y al delegado en Chiapas de la **SAGARPA**, Cruz Alberto U. y a Santiago Arguello Campos, encargado de la Coordinación al Café que volteen a ver a Chiapas y no otorguen recursos miserables a los productores. —**Noticias de Chiapas 9**

La Confederación Nacional Campesina, símbolo de fortaleza para el PRI (Polvaredas de la Laguna por Pascual Alvarado). -En vísperas del proceso electoral 2018, resulta imprescindible para el Revolucionario Institucional contar con el respaldo del sector campesino, mismo que hoy está dirigido a nivel nacional por el Ing. Rubén Escajeda Jiménez. Una muestra de la fortaleza que representa Escajeda Jiménez es sin duda la presencia que tuvieron cinco secretarios de estado en la pasada 79 Asamblea de esta organización. No es coincidencia que se hayan dado cita José Antonio Meade Kuribreña (SHCP), Enrique de la Madrid (SECTUR), Pepe Calzada (SAGARPA), Aurelio Ñuño (SEP) y José Narro (Salud), por lo menos tres de ellos presidenciables. -Contexto 10

Solicitan pescadores apoyos federales pendientes. -Representantes de cooperativas pesqueras en respaldo a sus compañeros, están solicitando que se entreguen los apoyos del Gobierno Federal que están pendientes y los cuales se iban a entregar con la visita del secretario de la SAGARPA, José Calzada Rovirosa y secretario de Pesca, la cual fue suspendida tal vez porque se avecinaba la tormenta Lidia y no se pudo llevar a cabo en puerto Adolfo López Mateos. Manifestando, que independientemente de que próximamente vengan estas autoridades federales, están solicitando les apoyen con esa entrega toda vez que les hace falta para el arreglo de sus equipos de pesca y otras situaciones pendientes para trabajar en la captura del camarón que se abrirá la veda ya para este 8 de septiembre, y no han tenido entradas económicas por captura de otras especies, señalaron. -Elsudcaliforniano

MONITOREO

Difundido el miércoles 6 de septiembre

SECRETARIO

Solicitan pescadores apoyos federales pendientes.- Ciudad Constitución, Baja California Sur.- Representantes de cooperativas pesqueras en respaldo a sus compañeros, están solicitando que se entreguen los apoyos del Gobierno Federal que están pendientes y los cuales se iban a entregar con la visita del secretario de la SAGARPA y secretario de Pesca, la cual fue suspendida tal vez porque se avecinaba





la tormenta Lidia y no se pudo llevar a cabo en puerto Adolfo López Mateos. Manifestando, que independientemente de que próximamente vengan estas autoridades federales, están solicitando les apoyen con esa entrega toda vez que les hace falta para el arreglo de sus equipos de pesca y otras situaciones pendientes para trabajar en la captura del camarón que se abrirá la veda ya para este 8 de septiembre, y no han tenido entradas económicas por captura de otras especies, señalaron. Esperando sean escuchados ya que es un programa de apoyo precisamente por falta de captura de otras especies en veda, precisando que ojalá el gobierno estatal sea el gestor y los apoyen con ese pendiente que mucho les habrá de beneficiar por lo antes expuesto, agradeciendo también que tanto en puerto San Carlos como López Mateos, no tuvieron problemas serios por la tormenta, y eso ya les reconforta un poco pese a la crisis que están padeciendo, finalizaron.

https://www.elsudcaliforniano.com.mx/municipios/solicitan-pescadores-apoyos-federales-pendientes

SAGARPA

Se registraron 12 impactos del B. 310.- "Aumentan exportaciones agroalimentarias a Emiratos Árabes Unidos en 160 por ciento: SAGARPA".

Portales de Internet: 12

B. 310.- "Aumentan exportaciones agroalimentarias a Emiratos Árabes Unidos en 160 por ciento: SAGARPA". Durante los primeros cinco meses del año, las exportaciones agroalimentarias totales de México a Emiratos Árabes Unidos (EAU) ascendieron a 20.3 millones de dólares, lo que representa un crecimiento de 160 por ciento con respecto al mismo periodo del año anterior, cuando las ventas nacionales registraron sólo 7.8 millones de dólares. Así lo informó la Secretaría de Agricultura. Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), luego de señalar que de enero a mayo de este año se registró un superávit en la balanza comercial agroalimentaria con los EAU de 20.3 millones de dólares, gracias a la estrategia de diversificación de mercados que impulsa el Gobierno de la República. La Consejería Agropecuaria de México en Medio Oriente, dirigida por Carlos Navarrete, informó que durante los cinco primeros meses de este año los principales productos exportados fueron garbanzos secos, 8.03 millones de dólares; cerveza de malta, 4.22 millones de dólares; panadería y pastelería, 1.54 millones de dólares y tequila 1.16 millones de dólares. Asimismo, dicha instancia destacó que, para finales de este año, se prevé que las exportaciones agroalimentarias a este país superen los 50 millones de dólares, cifra nunca antes registrada. Además, se anunció que, del 7 al 16 de septiembre, inspectores del Ministerio de Cambio Climático y Medio Ambiente de los Emiratos Árabes Unidos, visitarán siete plantas en México para certificar sus procesos de sanidad, y poder así comenzar la exportación de carne de bovino Halal a este país. Asimismo, se informó que durante los primeros cinco meses del año se duplicaron en conjunto las exportaciones a los países de la Península Arábiga (Kuwait, Qatar, Arabia Saudita y EAU) al pasar de 13 millones 653 mil dólares en 2016 a 27 millones



de dólares en 2017. Cabe recordar que, en 2016, el titular de la SAGARPA, José Calzada Rovirosa, visitó cuatro países de la Península Arábiga, con el objetivo de abrir nuevos nichos de mercado para los alimentos mexicanos, para ello, el pasado mes de junio se puso en marcha la Consejería Agropecuaria de México en la zona, la cual tiene entre sus funciones facilitar la exportación de productos agroalimentarios mexicanos a esta región del mundo.

http://argonmexico.com/aumentan-exportaciones-agroalimentarias-a-emiratos-arabes-unidos-en-160-sagarpa/

http://mexicoinforma.mx/index.php/negocios/27294-aumentan-exportaciones-agroalimentarias-a-eau-en-160-por-ciento-sagarpa

http://www.tallapolitica.com.mx/aumentan-exportaciones-agroalimentarias-a-emiratos-arabes-unidos-en-160-por-ciento-sagarpa/

http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/408493

https://hojaderutadigital.mx/aumentan-exportaciones-agroalimentarias-emiratos-arabes-unidos-160-ciento-sagarpa/

http://www.20minutos.com.mx/noticia/266080/0/mexico-incrementa-exportaciones-agroalimentarias-a-emiratos-arabes/

 $\underline{\text{http://canal7slp.com/mexico-incrementa-exportaciones-agroalimentarias-a-emiratos-arabes/}$

 $\underline{\text{http://redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/32853-crecen-exportaciones-agroalimentarias-a-emiratos-arabes-unidos-en-160}$

http://www.elporvenir.mx/?content=noticia&id=52473

https://www.hombresdelpoder.com/noticia.php?id=44934

http://alsegundo.mx/principal/aumentan-exportaciones-agroalimentarias-a-emiratos-arabes-unidos-en-

https://www.la-prensa.com.mx/mexico/225398-aumentan-exportaciones-agroalimentarias-a-emiratos-arabes-unidos-sagarpa

Prepara Sagarpa la llegada de "dreamers" a Puebla.- A través de programas de extensionismo como "Arráigate", destinado a jóvenes mexicanos, la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) prepara la llegada de los "dreamers" afectados en Estados Unidos con la anulación del programa de Acción Diferida para los Llegados en la Infancia (DACA por sus siglas en inglés), aseguró la directora nacional de desarrollo de capacidades y extensionismo rural. María Sofía Valencia. Explicó que el componente "Arráigate", en particular, brinda la oportunidad a jóvenes mexicanos que quieran insertarse en el sector primario de la economía de producir alimentos o generar productos. Dijo que en el país se han recibido peticiones de personas que han regresado de Estados Unidos para participar en el programa de extensionismo, sobre todo, de estados donde la migración es alta como Michoacán, Zacatecas o Chiapas. Sin embargo, se prepara un programa especial de atención a migrantes repatriados para que se inserten en actividades productivas, adelantó durante una visita que realizó al Colegio de Postgraduados donde se diseñan las estrategias de asistencia técnica de los programas de apoyo a los pequeños productores. Ayer mismo, el procurador de Estados Unidos, Jeff Sessions, anunció la anulación del programa DACA, el cual impedía deportar a jóvenes sin papeles. Se estima que existen alrededor de 800 mil migrantes en el país vecino del norte en esta condición.





https://www.elsoIdepuebla.com.mx/local/prepara-sagarpa-la-llegada-de-dreamers-a-puebla

Prevén rendimiento histórico de maíz .- Zacatecas.- Con un rendimiento estimado de 14 toneladas por hectárea, se espera que la cosecha de maíz en el estado sea histórica, informó Manuel Alvarado Pérez, dirigente estatal de El Barzón. Detalló que para este año se gestionó con empresas privadas, la entrada de maíz de calidad e híbrido para lograr que la producción y la calidad del producto den como resultado un meior rendimiento, además de una buena cotización en el mercado, "Se sembraron 19 materiales en tres municipios, Calera, Fresnillo y Villanueva. Estamos hablando de varias marcas", refirió. Precisó que este proyecto, denominado Autosuficiencia Alimentaria de Zacatecas, está a cargo del Centro de Innovación Tecnológica Mano Amiga AC. Bajo la coordinación de Alvarado Pérez se sembraron maíces híbridos blancos y amarillos, "en total vienen siendo 19 materiales". "Todas estas semillas son de casas comerciales. Son puras marcas reconocidas de alto rendimiento. La bolsa de 60 mil hasta 80 mil semillas varía de mil 200 a mil 500 pesos por bulto, ya la gente decide si quiere amarillo, si quiere blanco, si quiere para forrajes, para grano, para hojas de tamal, para la industria. Es según el interés del productor". Agregó que "este paquete está validado por el **INIFAP**, éste va de 25 mil a 30 mil pesos por hectárea, y es para sacar arriba de 14 toneladas por hectárea". "Los rendimientos van a ser en función del manejo de la tierra, el manejo del agua y la fecha de siembra y tiene que ver mucho el tiempo de partida", aseveró. Alvarado Pérez destacó que otra de las novedades más importantes es el manejo de fertilizantes orgánicos, además de regirse por el ciclo lunar y se utiliza agua ionizada para el riego.

http://panoramaagrario.com/2017/09/preven-rendimiento-historico-maiz/

Reportan pérdidas de 464 ha de plátano en Cihuatlán por Iluvias

El delegado de Sagarpa en Jalisco realizó un recorrido por la zona para supervisar daños.

Guadalaiara

Tras las lluvias de los tres últimos días de agosto, generadas por el desbordamiento del río Marabasco, en el municipio de Cihuatlán se perdieron 464 hectáreas de plátano que representa el 80 por ciento de pérdida total, de 560 aseguradas. El delegado de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) en Jalisco, Javier Guizar, supervisa el daño generado en la zona en lo que va del temporal. Además con las lluvias del mes de septiembre los días 3, 4 y 5 se afectaron otras mil 140 hectáreas con el 30 por ciento. Esperando que baje el nivel del agua se realizará la fumigación para prevenir el riesgo de propagación de la enfermedad conocida como "zigatoka negra" de plátano, ya que la humedad del suelo es potencial a este desarrollo. Por otra parte la Aseguradora Proagro realizará el pago total de las afectaciones de los cultivos de pérdida total.

http://www.milenio.com/region/danos-sagarpa-supervision-cihuatlan-lluvias-platano-milenio-noticias-jalisco_0_1025297807.html



SECRETARÍA

Llama FIRA a diversificar el sector agroalimentario. -Las condiciones del sector agroalimentario son favorables para que lleve sus productos a otras partes del mundo, además de América del Norte, destacó Rafael Gamboa, director de Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura (FIRA). "El sector es muy competitivo, nuestras frutas y hortalizas se colocan en América del Norte, principalmente, y creo que es momento de la diversificación; es ahí donde tenemos que poner el énfasis, desarrollar la logística y buscar permisos sanitarios para atender otros mercados", dijo en conferencia de prensa. Mediante el Fondo Especial de Financiamiento Agropecuario se han realizado 53 operaciones publicas bursátiles por 77 mil 810 millones de pesos, de los cuales 10 son a largo plazo, por 43 mil 450 millones, y 43 de papel comercial, por 34 mil 460 millones. Gamboa comentó que la confianza otorgada por el mercado se debe a su buena calificación crediticia, su fortaleza patrimonial, la transparencia de la información y la experiencia del equipo. –Milenio 32, La Jornada 7

Capitanes. -Rafael Gamboa... Es el capitán de los Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura (**FIRA**), que festejan cinco años en los mercados bursátiles. En ese plazo ha obtenido financiamiento por 77 mil 810 mdp, permitiéndole un crecimiento promedio anual de crédito de 13 por ciento en términos reales. – **Reforma 3**

FIRA levanta 'cosecha' (De jefes). -Y en más de la BMV, Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura (FIRA), que capitanea Rafael Gamboa, celebró ayer 5 años como emisor recurrente en el mercado bursátil mexicano. En 2012, cuando dejó de tener fondeo del Banco de México, salió al mercado a buscar financiamiento de los inversionistas institucionales para apoyar el crecimiento de su cartera de crédito como institución de segundo piso. Desde entonces ha emitido 77 mil 810 millones de pesos entre operaciones de largo plazo y de papel comercial. Sus emisiones han tenido muy buena aceptación del mercado, por lo que la entidad orientada a apoyar a productores y empresas de los sectores agropecuario, pesquero y forestal mantiene su plan de colocación. —El Financiero 15

Peña Nieto: gasto excesivo en propaganda (Cambio de frecuencia por Fernando Mejía Barquera). -Luego del "Día del Presidente" que Enrique Peña Nieto revivió el pasado fin de semana con un remake del rito inventado hace muchos años por el PRI para homenajear, cada 1 de septiembre, al titular en turno del Poder Ejecutivo, comienzan a aparecer cifras y datos que el Presidente no mencionó en su discurso; información que casi no se cuenta pero es importante, por ejemplo, el excesivo gasto en propaganda gubernamental. Información o propaganda, hay quienes afirman que el gobierno debe gastar dinero para informar a la sociedad sobre su gestión. Sí, pero



una cosa es informar y otra hacer propaganda de presuntos logros sin un ápice de autocrítica y con un ingrediente adicional muy negativo: como muestra detalladamente el informe dado a conocer por Fundar, el gasto gubernamental es excesivo, supera en monto el presupuesto destinado a varios programas sociales y de salud, por ejemplo, el Programa de Productividad Rural de **SAGARPA** y el correspondiente al de un año de Becas de Posgrado de Conacyt, según la reportera Daniela Barragán. –**Milenio 45**

Dilema presupuestal. -El día de mañana, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público enviará al Congreso de la Unión el paquete económico para el 2018, año que se pronostica complicado para México por el entorno internacional adverso, pero principalmente por las elecciones presidenciales. La disyuntiva es muy simple: Cómo cumplir con las metas de ahorro, austeridad y crecimiento cuando el próximo año se celebrarán los comicios más costosos de la historia de México. El rediseño institucional del presupuesto 2018 es de la mayor importancia, tan relevante para el futuro del país como la renegociación del TLCAN, la implementación de las reformas estructurales y la sucesión de Agustín Carstens como gobernador de Banco de México. En la gráfica de "Misma dinámica" aparece la SAGARPA en programas prioritarios con un gasto deseable para el 2018 de 56 mil 933 millones. —Reporte Índigo 14, 15

Inicia reconstrucción de BCS tras paso de Lidia. -El gobernador Carlos Mendoza Davis dijo que tras el paso de la tormenta tropical "Lidia" por Baja California Sur, se realizan los trabajos de rehabilitación y reconstrucción de los daños ocasionados por el fenómeno meteorológico. En el caso de los sectores agropecuarios y agrícolas, los gobiernos estatal y municipal coordinan labores con la SAGARPA, con el objetivo de evaluar las afectaciones para brindar puntual solución a los productores. —Noticias de Chiapas 23

Es vainilla rentable, pero poco aprovechada. -La vainilla es un cultivo rentable, pero no se ha explotado por la falta de apoyo gubernamental y la demanda de saborizantes artificiales, entre otras razones. El costo de producción de un kilo de vainilla en verde va de los 85 a 90 pesos e informó José Rodríguez, director general de la empresa Southern Vanilla Group, ubicada en Papantla, Veracruz. Sin embargo, su superficie cosechada en 2016 fue de sólo 978 hectáreas a nivel nacional, según cifras del SIAP. Rodríguez dijo que la falta de apoyo gubernamental es una de las razones por las que es pequeña el área destinada a su desarrollo. -Reforma 4

El gigante agroalimentario de México (Agronegocios Primera parte). -El estado de Jalisco es conocido como el gigante agroalimentario de México por su importante contribución al PIB primario nacional, representando en el 2015 11.2% y ocupando el primer lugar, destaca su producción de huevo, leche, cerdo, agave, maíz, entre otros; además de una muy importante actividad agroindustrial que aportó 12.5 % del PIB



agroindustrial, posicionándolo en el primer lugar nacional (Inegi, 2016) Jalisco se localiza en el occidente de México. En el 2016 su superficie agrícola sembrada fue de más de 1 millón 640,000 ha representado 7.5% nacional (**SAGARPA**, OEIDRUS, Jalisco); mientras que en el 2015 su Producto Interno Bruto (PIB) agroalimentario (primario más agroindustrial) ascendió a 124,600 millones de pesos, 12% del nacional (Inegi, 2016), exportando productos agroalimentarios a más de 67 países en el mundo (IIEG, con datos de SHCP). Además de apoyar la inversión productiva a través del financiamiento, FIRA promueve la vinculación e integración de las redes de valor para mejorar su productividad y competitividad. —**El Economista 13 T.E.**

SECTOR AGROPECUARIO

China y México trabajan para globalizar a Pyme mexicanas/ por Qiu Xiaoqi.- El presidente de México, Enrique Peña Nieto, visitó ayer la oficina central de Alibaba en Hangzhou, China, y conversó con su presidente, Jack Ma, con quien atestiguó la firma de un memorando de entendimiento que ayudará la globalización de las pequeñas y medianas empresas (Pyme) mexicanas. Es un nuevo intento de cooperación de internet entre las empresas chinas y mexicanas. Conforme al acuerdo, ambas partes colaborarán en la capacitación y la globalización de las Pyme, el comercio electrónico en las zonas rurales, las plataformas de logística y pago, y compartirán sus conocimientos para el comercio exterior en la era digital, a fin de que las Pyme mexicanas se incorporen mejor a la globalización a través del comercio electrónico transfronterizo.- Milenio, 8

México y Alibaba acuerdan impulso comercial a Pyme.- El presidente Enrique Peña Nieto y Jack Ma. fundador de Alibaba atestiguan ayer la firma de un memorando de entendimiento entre ProMéxico y la compañía de comercio electrónico para que pequeñas y medianas empresas mexicanas puedan ofrecer sus productos a escala mundial a través de la plataforma. Los grandes objetivos por alcanzar son cómo adecuar el marco legal para facilitar el comercio electrónico en México; el propio JackMa ofrecerá en octubre un seminario con emprendedores; se analizarán formas de mejorar la logística para entregar los productos adquiridos vía electrónica, y se estudiara como materializar dichas metas. En el último día de su gira por China, en la provincia de Hangzhou, el presidente Peña Nieto visitó las oficinas centrales de Alibaba. Ahí ofreció un mensaje en el que señaló que la globalización no debe beneficiar solo a 6% de las grandes empresas, sino dar oportunidad a cualquier emprendedor, "sin importar su tamaño, para llevar su creación, sus productos, a distintas partes del mundo". Explicó que existen empresas de cerveza, tequila y pan que utilizan la plataforma de Alibaba.- Milenio, 27

Prevén en 2017 niveles récord de exportaciones por 400 mmdd.- Al cierre de este 2017 el monto de exportaciones mexicanas puede regresar a los niveles de hace tres años, cercano a los 400 mil millones de dólares, la mayor cifra reportada desde que





se tiene registro; debido a un crecimiento en los productos enviados a países distintos de Estados Unidos, y a un crecimiento del comercio petrolero, anticipó el director general del Consejo Mexicano de Comercio Exterior (Comee), Fernando Ruiz Huarte. Productos mexicanos comercializado en el mundo. los sectores de la siderurgia, automotriz, alimentos y agropecuarios reportaron el principal crecimiento en la exportación de sus mercancías.- La Razón, 17

Aumenta 13.8% exportaciones a Canadá.- Las exportaciones mexicanas a Canadá aumentaron 13.8% en julio pasado, al pasar de mil 847 millones de dólares estadounidenses en enero a dos mil 103 millones de dólares en el séptimo mes de este año, reportó hoy el órgano oficial, Estadísticas Canadá. Mientras que las exportaciones canadienses a México crecieron 6.8% en el mismo periodo, al pasar de 430 millones 578 mil dólares en enero a 459 millones 896 mil dólares en julio. La balanza comercial con Canadá sigue siendo favorable a México con mil 644 millones de dólares en julio, lo cual fue 16 % más de lo registrado en enero, según cifras oficiales. Las principales exportaciones mexicanas a Canadá en julio pasado corresponden a equipos relacionados con aeronaves, buques y vehículos de transportación, lo que alcanzó los 819 millones 453 mil dólares estadunidenses.- El Sol de México, 4

Alimentos avanzan 90% en el TLCAN.- Empresarios del sector de alimentos en México consideran que existe un avance de 90% en los temas que les competen dentro de la renegociación del TLCAN. En la comida anual de los 300 Líderes de México, Bosco de la Vega, presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), dijo que solamente falta trabajar en temas fitosanitarios y laborales, que esperan consolidar en propuestas durante la tercera ronda de reuniones en Ottawa, Canadá. Jesús Vizcarra, presidente y director general de SuKarne, dijo que hay una balanza comercial equilibrada entre México y EU, por lo que consideran que el diálogo es sano entre ambas partes. Reveló que SuKarne cuenta con una gran participación en Estados Unidos, pero también miran a otros mercados como Asia y Centroamérica. Sobre la opinión del líder sindical de Canadá, Jerry Dias, sobre la necesidad de incrementar los salarios en el país, García comentó que no pueden responder a los intereses de un grupo sindical y menos si no es mexicano.- El Financiero, 17

Lecheros podrían unir a México y EU en TLCAN.- La leche podría ser la causante de una alianza inesperada entre Estados Unidos y México en la modernización del TLCAN. Aunque este pacto podría limitarse sólo a las negociaciones que toquen la industria de lácteos, los líderes de este sector de EU ven a México como un aliado, puesto que consideran que la dinámica comercial de leche con el país es óptima, pero ven a Canadá negativamente, debido a los apoyos y restricciones de acceso que aplica. La preocupación por Canadá se debe a que este país no abrió del todo su sector de leche y derivados en el TLCAN, pues la producción, venta e importaciones están controladas, además de que Ottawa mantiene incentivos locales.- Financiero, 6





No será miel sobre hojuelas: Guajardo/ Desde el piso de remates por MariCarmen Cortés.- * Laboral y agropecuario, se complican. Y otros dos temas que se están complicando en las negociaciones sobre el TLCAN son el laboral y el agropecuario. En el caso del laboral están exigencias de sindicatos de Estados Unidos y Canadá de que se eleven los salarios en México, porque la gran diferencia salarial es uno de los factores más atractivos para la inversión en nuestro país en la industria manufacturera, como es el caso de la automotriz, que ya de por sí está complicada por la tajante negativa del sector aquí sí de los tres países- para elevar el contenido nacional. El gran problema en el tema laboral es que no hay consenso en el sector privado sobre el nuevo incremento al salario mínimo en pesos que exige Gustavo de Hoyos, presidente de Coparmex, ante el temor de que se generen presiones adicionales en la inflación. Por lo que respecta al sector agropecuario, hay también un rechazo de productores de los tres países a cualquier arancel temporal que pretende el gobierno de Estados Unidos.- Excélsior, 6

Denuncia Canacope alza de precios injustificada en la canasta básica.- La Cámara Nacional de Comercio en Pequeño (Canacope) de la Ciudad de México denunció incrementos de precios injustificados en diversos productos de la canasta básica, y urgió a la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) a investigar la cadena productiva para inhibir y sancionar prácticas deshonestas. La presidenta del organismo, Ada Irma Cruz Davalillo, dijo que al no existir condiciones estacionales, no se justifican aumentos de precios como en el caso de la cebolla bola en 150 por ciento; la papa alfa en 87.5 por ciento, el limón en 42.86 por ciento; chile serrano en 66.67 por ciento y aguacate hass en 37.55 %en el último año. La variación de precios en el último año en verduras y hortalizas es del 32.53 por ciento; en la sección de abarrotes de 21.30 por ciento, en tanto que en frutas se ha registrado un aumento promedio de 15.38 %.- Crónica, 25, La Razón, 20El Sol de México, 6, Excelsior, 1, La Prensa 13

Denuncian aumento ilegal de papa, cebolla y limón.- La Cámara Nacional de Comercio en Pequeño (Canacope) de la Ciudad de México denunció incrementos de precios injustificados en diversos productos de la canasta básica y urgió a la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) investigar la cadena productiva para inhibir y sancionar prácticas deshonestas. La presidenta del organismo, Ada Irma Cruz Davalillo, dijo que al no existir condiciones estacionales, no se justifican aumentos de precios como en el caso de la cebolla bola en 150%; la papa alpha en 07.5%, el limón en 42.86%; chile serrano en 66.67% y aguacate hass en 37.55% en el último año. De esta manera, la variación de precios en el último año en verduras y hortalizas es del 32.53%; en la sección de abarrotes de 21.30%, en tanto que en frutas se ha registrado un aumento promedio de 15.38%. La representante del sector comercio, dijo que los comerciantes están ajenos a los incrementos registrados, aunque se han visto obligados a ajustar su oferta de acuerdo a las variaciones de los proveedores. - El Sol de México, 6



Contaminación marina pone en riesgo seguridad alimentaria.- Si los mares están contaminados, "no se pueden resolver las necesidades alimentarias de las personas; sin el océano no hay humanos", advirtió Yolanda Kakabadse, presidenta del Fondo Mundial para la Naturaleza, en el contexto del cuarto Congreso Internacional de Áreas Marinas Protegidas que se celebra en Chile. Quien fuera también ministra de Medio Ambiente de Ecuador (1958-2000) señaló que la acción del ser humano ha convertido el mar en un basurero, lo que se ha vuelto una preocupación fundamental para los gobiernos, los científicos y las comunidades, debido a que el pescado forma parte de la comida de 60 por ciento de la población mundial. "El cambio climático y su impacto en el mar, la sobreexplotación de los recursos marinos y la contaminación de los océanos por desechos urbanos e industriales han hecho del océano el basurero de la humanidad", aseguró Kakabadse.- Milenio, 44

EU frena la productividad de manzaneros mexicano.- Aunque los productores de manzana se han esforzado para elevar la producción, con inversiones y mejor tecnología en las plantaciones, las prácticas desleales de EU frenan su productividad, afirmó el representante del Sistema Producto Manzana Nacional, Ricardo Márquez Portillo. Informó que son alrededor de 300 mil toneladas de manzana estadunidense las que se importan al año, pero esa cifra es creciente y la sobreoferta perjudica a los productores mexicanos. Las tres grandes regiones productoras de manzana se ubican en Chihuahua, Coahuila y Durango, y en algunas zonas de Puebla, Hidalgo y Querétaro se cosecha en medianas cantidades. También trabajan muy de la mano con el CNA para que se considere a la manzana un producto sensible, se fortalezcan los aspectos fitosanitarios y los planes de trabajo de importación y exportación, agregó. En tanto, el presidente del Sistema Producto Manzana de Coahuila, José Recio Valdez, coincidió en que la fruta que entra de EU viene con el problema de los precios dumping, además de que también llega de Nueva Zelanda y Chile, situación que perjudica a los manzaneros mexicanos.- Milenio, 26 Neg

Tampico se prepara para captura del camarón.- El presidente de la Federación Regional de Sociedades Cooperativas Pesqueras del Sur de Tamaulipas, Canuto González, explicó que son más de mil los pescadores que se alistan para este primer viaje de pesca que se estima será bueno para la captura de camarón silvestre. Señaló que desde esta semana y hasta el día 13 las embarcaciones y pescadores complementan documentación para salir a la mar e iniciar a las cero horas del 15 de septiembre la pesca hasta 30 millas de las cosías tamaulipecas y veracruzanas. La Cámara Nacional de la Industria Pesquera de Tamaulipas informó que a pesar del deterioro de esa actividad en Tampico, el valor de su capacidad instalada rebasa los mil millones de pesos y los siete mil empleos directos e indirectos.- El Sol de México, 3-B

Porcicultores solicitan revisar reglas sanitarias. - Para revertir las pérdidas que generó al sector porcicultor mexicano el Tratado de Libre Comercio de América del



Norte (TLCAN), el gremio pidió al gobierno renegociar la homologación de estándares sanitarios y de los procedimientos de revisión en las aduanas fronterizas. El presidente de la organización de Porcicultores de México, Heriberto Hernández Cárdenas, dijo que expusieron al gobierno la problemática, por lo que confió en que el equipo negociador presente las propuestas. Mientras en México son aleatorias las revisiones para la importación de carne de cerdo, principalmente espaldilla y pierna, en Estados Unidos se revisa 100% de los cargamentos. Expuso que fueron de los perdedores del TLCAN, porque además de que se incrementaron las importaciones de carne de cerdo estadounidense, ésta entra con un precio por debajo del real.- El Universal, 3

Impulsar tramite de testamento agrario. - De 110 mil propietario de tierras en la entidad, el 60% no ha tramitado su testamento agrario. San Juan del Río es el municipio con mayor número de ejidos y donde debe avanzarse para generar los documentos que den certeza a la tenencia de la tierra, dijo el delegado del Registro Agrario Nacional, Eliseo Pérez. Ayer autoridades municipales y federales entregaron 503 documentos a ejidatarios de dicha localidad. - El Universal, 22

INFORMACIÓN GENERAL

El populismo no resuelve, genera fracturas y lastima a la sociedad: Narro. -El secretario de Salud, José Narro, tiene siempre presente una máxima del médico y político alemán Rudolf Virchow -que le escuchaba repetir a una de las eminencias médicas del país con las que ha compartido trinchera, Jesús Kumate-: "la política, en mucho, no es otra cosa que medicina a gran escala". El médico poblacional, cuyo nombre es recurrentemente incluido en estos días en las listas de los presidenciables del PRI, habla pausadamente como si estuviera midiendo la dosis de intencionalidad de sus palabras. En entrevista con La Razón, Narro Robles emprende una defensa de las reformas logradas en la administración del Presidente Enrique Peña y advierte al preguntársele sobre los dos proyectos que se encaminan a la contienda del año entrante que "los pasos hacia atrás no son lo más recomendable, complican el avance y el futuro". Se refiere también a las banderas y gobiernos populistas y advierte que la historia reciente del mundo enseña que "no es la vía para combatir los problemas y todavía menos para evitar el enfrentamiento de los grupos en las sociedades". -La Razón PP 6, 7

INE da revés al PRI; deja chapulines. -La Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos del INE invalidó la reforma al artículo 212 de los estatutos del PRI que prohibía los chapulines plurinominales, es decir, brincar de un cargo a otro por esa vía. A su vez, confirmaron los cambios al artículo 181 que dan vía libre al partido para postular a un externo como candidato presidencial y el retiro de los 10 años de militancia. Estas propuestas fueron aprobadas por la asamblea del PRI, el 12 de agosto. El proyecto de resolución, elaborado por la dirección ejecutiva de



Prerrogativas y Partidos Políticos proponía validar todas las reformas realizadas por el PRI a sus Estatutos, Programa de Acción y Declaración de Principios. Sin embargo, el consejero Marco Baños, presidente de la comisión de prerrogativas, consideró inconstitucional el candado impuesto a los chapulines plurinominales y recordó que había una resolución de la Sala Regional Toluca (dependiente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación) que había invalidado una reforma similar incluida en los estatutos del PRD. Entre los promotores del candado contra chapulines están la aspirante presidencial Ivonne Ortega, el ex gobernador de Oaxaca, Ulises Ruiz y el diputado local, Encarnación Alfaro. —El Heraldo de México PP 11